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VESPERTINA RADIO 
Lunes 2 de junio de 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)  

POLÍTICA 
El viernes pasado, en la casa de Marco Antonio León Hernández (la Quinta Grilla), se realizó 
una reunión entre los diputados, el gobernador Francisco Garrido, el Alcalde Manuel González 
Valle, Alfredo Botello Montes y Felipe Urbiola. Al respecto, el diputado Martín Mendoza 
Villa dijo que fue sólo una reunión entre amigos, sin discursos, ni palabras oficiales “sólo echamos 
relajo y lo que se hace en estas comidas”.  (NC) 
 
El senador del PAN Eduardo Nava Bolaños, dice hoy que la escasez de granos en más de 22 
países y la utilización de la producción en bioenergéticos realizados por China y Estados Unidos, 
debe verse como una oportunidad para el campo mexicano, siempre y  cuando se le otorguen 
apoyos económicos inmediatos. (PC) 
 
Acusa el senador de Acción nacional, Guillermo Tamborrel a los actores políticos que critican la 
lucha contra el narcotráfico, de provocar la percepción de que el crimen organizado es el ganador 
de la batalla contra el narco para beneficiar de sus aspiraciones personales. (PC) 
 
Los jóvenes panistas en el teatro de la República, presentaron su parlamento juvenil, con la 
participación de 300 jóvenes de todo el país “en un acto deslucidísimo”. El principal aforo fue de los 
panistas del estado de México. (NC) 
 
Baja calificación de la Legislatura y la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, tras la evaluación 
en materia de transparencia, que realizó la Comisión Estatal de Información Gubernamental. El 
Presidente comisionado, Miguel Servín, descartó que se deba a los conflictos por la fusión de la 
comisión de información, con la de Derechos Humanos. (NC) 
 
El congreso del Estado y la Comisión estatal de derechos humanos, obtuvieron baja calificación en 
la evaluación en materia de transparencia que aplicó la Comisión Estatal de Información 
Gubernamental, en este año, así lo ha dado a conocer el comisionado presidente Miguel Servín 



del Bosque, debido a que ambas instancias no han realizado la actualización de sus estados 
financieros en las páginas de Internet. (PC) 
 
Vía telefónica. Adolfo Ortega Osorio, Presidente de la Comisión Estatal de los Derechos 
Humanos, comenta que la calificación que da a conocer la Comisión Estatal de Información 
Gubernamental, de 69.11, es entendible, pues están molestos, pero ya se les pasará y con la 
cabeza fría se darán cuenta que  no es adecuado usar la institución para desquites. La Comisión se 
preocupa por atender los derechos humanos y en eso se ocupa. Apunta que en toda la historia de 
la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, su evaluación en promedio ha sido de 9.2 en 
transparencia; la legislatura tuvo 100 en la anterior y ahora le bajaron 15 puntos. Los berrinches y 
actitudes de este tipo, no tienen cabida en un servidor público y sólo sirven para distraer de las 
obligaciones que tienen. (NC) 
 
Vía telefónica. Miguel Servín del Bosque, Presidente de la Comisión Estatal de Información 
Gubernamental, señala que respeta la opinión del presidente de la Comisión Estatal de los 
Derechos Humanos, pero la calificación es con base en un trabajo que se hace en la comisión 
desde su creación. Se evalúa la información que tienen las dependencias a disposición de los 
ciudadanos y se avisa a las instituciones desde antes. En el caso de la Comisión Estatal de los 
Derechos Humanos falta actualizar algunos rubros de la unidad de información. Aclara que no es 
una evaluación de transparencia sino de información pública, que en este caso es la que se sube a 
Internet. No es la de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos la más baja, sino que hay otras 
instancias como el municipio de Jalpan, con calificaciones bajas. En cuanto a la Legislatura, la baja 
en la calificación es por la misma razón: no haber actualizado algunos rubros. Cuestionado en 
cuanto a la impugnación ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación, apunta que al no ser parte 
de la demanda, no les han informado nada. En cuanto a la evaluación de transparencia que hace 
CIMTRA. Apunta que no conoce su metodología, pero la que hace la CEIG, la hacen con base en 68 
puntos y lo marca la ley estatal de acceso a la información; es decir, está perfectamente normado. 
(NC) 
 
Flavio Lazos, Presidente de la asociación Ciudadanos por municipios transparentes, CIMTRA, 
informó que en una evaluación de transparencia a 6 municipios, se encontró que con 65 puntos, el 
municipio de Querétaro pasó de pansazo; el resto de los municipios en Querétaro recibieron una 
calificación reprobatoria. Consideró como un retroceso la compactación de las comisiones de 
Derechos Humanos y acceso a la información. (NC) 
 
El Instituto Federal Electoral continúa desarrollando el programa de renovación de credenciales 03. 
(PC) 
 
LEGISLATURA 
Cabeza. Acusa el diputado local del PRD, Martín Mendoza Villa a su compañera Consolación 
González Loyola Pérez, de reunirse en lo oscurito con los diputados, para que le regresen sus 
prerrogativas. (NC) 
 
Cabeza. Asegura el diputado del PRD en el congreso del estado, Martín Mendoza Villa, que su 
compañera de bancada Carmen Consolación González Loyola, ha buscado acercamientos con 
los coordinadores parlamentarios para que le sea levantada la suspensión de prerrogativas en la 
que se encuentra desde diciembre pasado, lo cual califica como marginación política (PC) 
 
Cabeza. Niega la legisladora perredista, Consolación González Loyola Pérez, que ande tras el 
dinero y dice que su compañero Martín Mendoza Villa carece de seriedad para hacer cualquier 
acusación. (NC) 
 
SECCIONES 



Guillermo Tamborrel comenta que el crimen organizado es  sin duda alguna ignorancia y franca 
complicidad. México ha incurrido en decomisos que nunca se habían hecho en la historia del 
mundo, en cantidad de dinero y armas, se están viendo huecos en el organigrama del narcotráfico 
y esto provoca el pleito entre las bandas. Eso es donde se ve que México está avanzando en el 
narcotráfico. Ayer el presidente hizo algunos comentarios interesantes, primero citó la búsqueda de 
aterrorizar a los adversarios y atemorizar a la gente y paralizar al gobierno, dejando, a los 
mexicanos que viven en las zonas más afectadas, a su suerte. Es muy triste que la decisión fácil 
sea cerrar los ojos ante este problema y dejando que el narcotráfico penetre en la sociedad. Lo que 
puede decir es que está avanzando porque están los decomisos y la cantidad de dinero, es claro 
indicativo de que se camina correctamente. Todavía falta mucho por hacer, pero es una guerra que 
hay que enfrentar y ganar para que nuestros hijos no se adentren en las adicciones. No es 
momento de bajar los brazos, hay mucho que hacer, es el momento de redoblar esfuerzos y que la 
sociedad participe con acciones y sobre todo estableciendo comunicación con sus hijos, para 
quitarles clientes a los narcotraficantes, porque ellos lo que quieren es el dinero de los hijos. Es un 
llamado a una guerra que van ganando a pesar de que hay voces que dicen lo contrario. (PC) 
 
Guillermo Tamborrel Suárez comenta que  su declaración de que se le está rompiendo su 
mandarina en gajos al narcotráfico, es por la cantidad record a nivel internacional de droga que se 
ha decomisado, así como el dinero, las armas y la cantidad de capos detenidos. Se han realizado no 
sólo acciones armadas y de inteligencia, sino en materia legal y administrativa, para combatir al 
narco. Es importante que la gente lo conozca y sepa que se está dando la batalla. (NC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Querétaro es de los estados que se inconformaron por la falta de excedentes petroleros en el 
primer trimestre del año y confía el secretario de planeación y finanzas, Manuel Alcocer Gamba, 
a recibir los 57 mdp programados en el presupuesto estatal de este año, correspondiente a 
excedentes de petróleos una vez que  PEMEX haga la declaración del primer semestre. (PC) 
 
Hay alarma entre los restauranteros por la baja del 20% que registran en sus ventas, lo que podría 
agravarse aún más en los meses de junio, julio y agosto, debido a las vacaciones, así lo ha indicado 
Laura González Pinto, presidenta de la CANIRAC. No obstante también rechazó un incremento 
en sus precios. (PC) 
 

SOCIEDAD 
Este 1 de junio se aplicaron 17 multas a conductores infraccionados por hablar a celular mientras 
manejaban, lo ha confirmado el secretario de seguridad pública municipal, Armando Sánchez 
Estrada, quien dice que la sanción mínima es de  450 pesos.  (PC) 
 

MUNICIPIOS 
El municipio de Querétaro presentó un nuevo link, para que se puedan consultar planteamientos 
técnicos y jurídicos, antes de comprar un terreno. (NC) 
 
Cabeza. Presenta el presidente municipal de Querétaro, Manuel González Valle, los 7 planes 
parciales de desarrollo delegacionales actualizados y el nuevo plan para el centro histórico, mismos 
que van a dar certeza en cuanto a uso de suelo, límites con municipios colindantes y para la 
construcción de condominios. (PC) 
 
Más de 30 mil personas asistieron al festival de comunidades extranjeras que se realizó este fin de 
semana en el centro cultural Manuel Gómez Morín, lo confirma así la directora de asuntos 
internacionales, Lorena Jiménez. (EL) 
 



Negó el capitán Armando Sánchez Estrada, titular de la Secretaría de Seguridad Pública del 
municipio de Querétaro,  que las multas a conductores que hablan por celular, sea una casería de 
brujas y afirmó que se trata sólo de aplicar el reglamento. (NC) 
 
Hoy apareció la regidora Rebeca Mendoza Hasey, quien dijo que no hablará respecto a la 
grabación que fue difundida. Dijo que en otra ocasión hablará del tema, pero no dijo cuando. (NC) 
 
El Presidente municipal de Corregidora, Germán Borja García, dice que respeta el silencio de los 
regidores en torno a la conversación telefónica que uno de ellos grabó y difundió. (NC) 
 
El municipio de Corregidora y la provincia española de Cataluña, firmaron un convenio de 
intercambio cultural, informó el Alcalde Germán Borja García. En los próximos días se firmará 
también con el municipio de Querétaro. (NC) 
 

AGROPECUARIA 
Cabeza. Controlados en un  99% los ataques de murciélagos a bovinos, que recientemente se 
presentaron en la sierra gorda, así lo asegura el presidente de la Unión ganadera regional, 
Francisco Domínguez Servien. Agregó que desde el anuncio de la campaña permanente de 
vacunación al ganado, no se han registrado nuevos casos. (PC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. Afecta la plaga del muérdago, al 3 % de la población de huisaches y mezquites del parque 
nacional el Cimatario. La directora Pamela Siuro, informó que las brigadas ya trabajan cortando 
está planta que causa la muerte de este tipo de especies de árboles. (PC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Consignan y dictan auto de formal prisión al fraile Luis Alberto Quesada Mayer, acusado de 
abusos sexuales. (NC) 
 
Confirma el Procurador Juan Martín Granados Torres la formal prisión al fraile por presunto 
abuso sexual, cometido en agravio de un menor. (NC) 
 
Al momento solo se ha presentado una denuncia en contra del Fraile, Luis Quesada, acusado de 
abusar sexualmente.  El procurador Juan Martín Granados asegura que fue detenido este fin de 
semana. (PC) 
 
El Magistrado Jesús Garduño Salazar señaló que el delito de vio9lación equiparable no está 
sujeto a fianza, por lo que el fraile deberá permanecer en el CERESO.  
 
Errores, cualquier ser humano los puede cometer, no importa la actividad profesional a lo que nos 
dediquemos, esto lo ha señalado el presidente del tribunal superior de justicia, Jesús Garduño 
Salazar, quien puntualiza que el delito del que se le acusa al fraile, Luis Quesada, no alcanza 
fianza y asegura que el poder judicial va a emitir una sentencia justa. (PC) 
 
El sacerdote Saúl Ragoitia, director de la Pastoral de la comunicación, señaló que el fraile Luis 
Alberto Quesada no pertenece a la diócesis, pero apuntó que al comprobarse el delito, se dará de 
baja de la congregación de capuchinos. (NC) 
 
Brindaran apoyo psicológico al menor que fue abusado sexualmente por el fraile Luis Alberto 
Quesada Mayer, en la casa hogar para niños y adolescentes fundación Josefa Vergara, lo informa 
el director de esta fundación Fray Manuel Santos Díaz  y asegura que cuenta con el apoyo del 



Obispo de Querétaro para que la justicia siga su curso a pesar de que no existe un vinculo canónico 
entre el fraile acusado y la diócesis de Querétaro. (PC) 
 
El Fraile Manuel Santos Díaz, superior de la comunidad de capuchinos, y director de la fundación 
Josefa Vergara, señala que es él quien entregó a Luis Alberto Quesada a la policía y señaló que 
desde el jueves en la tarde se habló con la madre del niño afectado. Reconoció que pudiera haber 
otra acusación por abusos deshonestos. (NC) 
 
La Comisión diocesana para la pastoral de comunicación emitió un comunicado en el que en el que 
lamenta las acusaciones en contra del Fraile Luis Alberto Quesada. Se aclara que una acción así 
no puede ni debe generalizarse y reiteran que el fraile no tiene vinculación con la diócesis. (NC) 
 
No se debe culpar a la iglesia católica como institución, tras el nuevo caso de presunta violación de 
que fuera acusado, el Fraile Luis Alberto Quesada, así lo asegura el senador de Acción nacional, 
Eduardo Nava Bolaños, quien consideró necesario que se tomen medidas internas de prevención 
en los seminarios. (PC) 
 
El Subsecretario de gobierno Felipe Urbiola Ledsma, aseguró que el fraile acusado de violación 
será acusado como cualquier otra persona y aseguró que es una leyenda urbana que se maltrata 
en los CERESOS a las personas acusadas de violación. (NC) 
 
El artículo 160 del código penal señala que la introducción de un objeto o instrumento diferente al 
órgano sexual masculino, en el ano o la vagina, con violencia o presión, es lo que se considera 
como violación equiparada. (NC)  
 
El Presidente de la fundación Vergara, Javier Martínez Fernández, señala que sólo les toca 
apoyar a las familias y que esto no modificará el trabajo que se viene realizando en el internado. 
(NC) 
 
El presidente de la pastoral diocesana de comunicación de la diócesis de Querétaro, Saúl Ragoitia 
Vega informó que mantiene la fe en las abogadas del caso del sacerdote Rodolfo Yáñez, acusado 
de abusos deshonestos, por lo que espera los resultados que emita el ministerio público y al 
momento, refiere, no han tenido comunicación con el sacerdote. (PC) 
 
En conferencia de prensa, el director de averiguaciones previas, Luis Humberto Orta, presentó a 
uno de los detenidos por el robo de joyas en un almacén de esta ciudad. Sigue la averiguación para 
detener a sus cómplices y los vehículos usados. Podrían darle hasta 18 años de prisión. (NC) 
 
Fue detenido por las autoridades, uno de los delincuentes que participara en el robo de relojes a 
Liverpool, el  pasado 13 de mayo. Se trata de Jorge Luis Duarte, alias al gato, de 19 años de 
edad quien aceptó su participación en el robo, cuyo monto total asciende a la cantidad de 1 millón 
269 mil pesos. (PC) 
 
Cabeza. El Capitán Sergio Amaya, Secretario de seguridad pública y tránsito de Corregidora 
confirma que recibió amenazas y no descarta hablar del tema, pero quiere estar más tranquilo al 
respecto. (NC) 
 
Cabeza. Las inconformidades de los detenidos por el operativo Querétaro seguro, no interrumpirán 
dicha operación, la cual permanecerá rodos los fin es de semana, anuncian autoridades. (NC) 
 


